



**COMMUNIQUÉ
DE PRESSE**

Le mardi 25 juin 2024,
à Lanrivour

Équipements de proximité, écoles, logements, mobilités

« Bien vivre » : la Région et le Pays d'Iroise signent un partenariat doté de 1,2 M€

C'est un partenariat renouvelé pour trois ans, au service des habitants de la pointe finistérienne. Laurence Fortin, Vice-présidente Territoires, Économie et Habitat de la Région Bretagne, et André Talarmin, Président de Pays d'Iroise Communauté*, ont signé, au côté d'Émilie Kuchel, élue référente du territoire, la convention « Bien vivre partout en Bretagne » qui lie les deux collectivités jusqu'en 2025. Au titre de ce partenariat, la Région Bretagne va financer des projets identifiés par les deux parties, pour un montant de 1,2 M€. Ces investissements s'inscrivent dans l'ambition régionale d'offrir une meilleure qualité de vie aux Bretonnes et aux Bretons, en termes d'habitat, mobilité et services, tout en accompagnant les territoires dans les transitions.

Brélès et Plouarzel : nouveaux logements et services

Pour répondre aux enjeux de l'habitat et offrir plus de services de proximité, la commune de Brélès a acquis une friche dans le centre du village pour y installer un commerce type **épicerie-bar**, un **centre médical** et **8 logements** T2 et T3. Si le montant total du projet est en cours d'ajustement, la subvention régionale de **130 000 €** est déjà acquise.

L'habitat et les services sont aussi une priorité à Plouarzel, où Pays d'Iroise Communauté a racheté un bâtiment tombé en désuétude. Une fois rénové, il accueillera des **logements pour jeunes travailleurs**, une salle de **coworking** et un bureau d'information touristique. La Région apporte **150 000 €** sur 1,6 M €.

Tréouergat : lecture et convivialité

La commune est riche d'un remarquable patrimoine bâti en pierre, qu'elle n'entend pas abandonner. C'est le cas de « Ti Bras », maison de caractère construite au XVIII^e siècle, qui abrite la **bibliothèque**, un **bar associatif** et une **salle polyvalente** destinée aux jeunes (*photo ci-dessus © mairie de Tréouergat*).

Le bâtiment, situé un centre bourg, va être entièrement **réhabilité d'ici 2025** (isolation, rénovation

énergétique, mise aux normes, etc.), pour un coût de 420 000 € dont **63 000 €** apportés par la Région.

Sur la même parcelle, un hangar sera démonté pour permettre la construction de **nouveaux logements**.

Plougonvelin : bientôt une nouvelle crèche

Voilà qui devrait changer la vie des habitants, petits et grands. La fin, cet été, de la construction d'une **crèche multi-accueil** doit permettre de passer progressivement de 20 à 30 enfants accueillis. Le projet de 1,2 M € intègre des matériaux biosourcés. Il est aidé par la Région à hauteur de **130 000 €**.

Locmaria-Plouzané, Porspoder : des écoles plus économes

L'école de Keriscoualc'h, à Locmaria-Plouzané, est le bâtiment le plus énergivore de la commune. Ce constat appartiendra bientôt au passé avec les travaux de **rénovation énergétique** engagés après consultation d'un cabinet d'expert et du corps enseignant.

L'opération, qui s'achèvera en février 2026, affiche un budget de 1,7 M €, dont **130 000 €** de subvention régionale.

... / ...

SERVICE PRESSE

02 99 27 13 54 | presse@bretagne.bzh

Odile Bruley (06 76 87 49 57) | Sylvain Le Duigou (06 42 32 13 57) | Aymeri Bot (07 50 12 41 30) | Sébastien Jédor (06 22 49 94 69)

www.bretagne.bzh/espace-presse @bretagne_presse

Confrontée aux mêmes enjeux, la commune de Porspoder engage la rénovation de l'école du Spernoc, avec l'ambition de **réduire de moitié sa consommation énergétique** !

Changement du système de chauffage et des fenêtres, construction d'un sas d'entrée, installation d'un compteur pédagogique... Le tout pour un budget de 400 000 € abondé par la Région à hauteur de **60 000 €**. Les travaux sont prévus jusqu'en décembre 2025.

Lanrivoaré : du changement pour les écoliers

Les élèves de Lanrivoaré découvriront à la rentrée prochaine leur **nouveau restaurant scolaire** de 360 m², situé dans l'enceinte de l'école. Pour les récréations et les activités périscolaires, il est prévu la construction d'un préau et la préservation des espaces verts.

Soucieuse du bien manger et du confort des élèves, la Région a accordé à ce projet une subvention de **130 000 €** (sur 1,2 M €), sous réserve du respect de la loi Egalim (qualité des denrées alimentaires), de la réalisation d'une étude acoustique, de l'intégration de matériaux biosourcés et d'énergies renouvelables.

Milizac-Guipronvel : de l'ambition pour le Ponant

Pour la rénovation de l'emblématique salle du Ponant, la commune a choisi le scénario le plus ambitieux : **isolation** par l'extérieur, **biométhane pour le chauffage**, **panneaux solaires** et **meilleure accessibilité**. Sans compter la réalisation d'une **oeuvre d'art**, au titre du dispositif du 1% culturel.

Une ambition qui justifie le soutien régional de **130 000 €** (sur un budget total de 1,3 M €). Fin des travaux en septembre prochain.

Plouarzel : la salle polyvalente fait peau neuve

Comme à Milizac, la rénovation de cet équipement de Plouarzel - qui comprend une salle de lutte, une salle de sport et un restaurant scolaire - est entré dans

une nouvelle phase (2024-2025). **Meilleure isolation, mise en place d'une installation photovoltaïque et d'une pompe à chaleur** : là encore, les gains énergétiques seront conséquents !

Les travaux, chiffrés à 500 000 €, bénéficient d'une subvention régionale de **72 000 €**.

Lampaul-Ploudalmézeau : un gîte d'étape très attendu

Lampaul-Ploudalmézeau est **de plus en plus fréquenté par les randonneurs et les cyclotouristes**. Raisons du succès ? Le GR 34 et la véloroute V 45 traversent tous deux la commune.

Pour mieux accueillir ces touristes « durables », la mairie va rénover et réaménager un bâtiment de plus de 400 m² à l'entrée du bourg, pour le transformer en **gîte d'étape sur trois étages, avec salles communes, cuisine, sanitaires et 40 couchages**.

Le budget de 5,4 M € est subventionné par la Région à hauteur de **80 000 €**.

De Milizac-Guipronvel à Guilers : tous à vélo !

A partir de l'année prochaine, le Pays d'Iroise va réaliser une **liaison cyclable** de Milizac-Guipronvel à Guilers. Ces trois kilomètres d'aménagement doivent permettre l'essor des mobilités douces, d'autant que, pour plus de sécurité, la piste cyclable sera séparée de la chaussée.

Moins de pollution et plus de mobilité : les travaux reçoivent logiquement le soutien de la Région Bretagne (**120 000 €** sur 800 000 € prévus au budget).

* **Pays d'Iroise Communauté** (*Bro an Hirwazh Kumuniezh*) regroupe **19 communes** de la pointe Finistère : Brélès, Molène, Lampaul-Plouarzel, Lampaul-Ploudalmézeau, Landunvez, Lanildut, Lanrivoaré, Le Conquet, Locmaria-Plouzané, Milizac-Guipronvel, Plouarzel, Ploudalmézeau, Plougonvelin, Ploumoguier, Plourin, Porspoder, Saint Renan, Trébabu et Tréouergat.

Petit vade-mecum de la politique « Bien vivre partout en Bretagne »

Ce programme traduit l'engagement de la Région pour la **cohésion des territoires**, autour des valeurs de proximité, de sobriété et de solidarité.

Entre 2023 et 2025, près de **800 projets** pourront ainsi être soutenus grâce à ce partenariat doté d'un **budget de plus de 100 M €** que la Région noue avec les **59 intercommunalités bretonnes**.

Les montants sont répartis en tenant compte de la richesse ou de la fragilité des territoires -nombre d'habitants, besoins et capacités de développement.

« Bien vivre » répond à **trois objectifs** majeurs :

- accélérer les **transitions** et favoriser l'adaptation au changement climatique
- adapter l'offre de **logement** et améliorer l'habitat face à l'urgence sociale
- améliorer l'**accès aux services de proximité** (enfance, culture, sport, commerces, santé, tiers lieux, etc).